

---

# Medallistas olímpicos encabezan ponencia magistral en tercera edición del Congreso Mexicano de Medicina del Deporte FEMMEDE 2020

• Ana Guevara, Raúl González, Carlos Mercenario y Daniel Aceves, compartieron experiencias en el tema “Horizontes en el comportamiento ético del deporte”



Conferencia magistral “Horizontes en el comportamiento ético del deporte”.

Autor  
Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte

Fecha de publicación  
03 de diciembre de 2020

Categoría  
Comunicado

En compañía de los medallistas olímpicos Raúl González, Carlos Mercenario y Daniel Aceves, la directora general de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (CONADE), Ana Gabriela Guevara Espinoza, participó este jueves en la conferencia magistral “Horizontes en el comportamiento ético del deporte”, durante el primer día de actividades del tercer Congreso Mexicano de Medicina del Deporte, que organiza la Federación Mexicana de Medicina del Deporte, en León, Guanajuato.

Guevara Espinoza destacó lo que representa un deportista en la sociedad, el ejemplo a seguir de muchos niños y niñas que sueñan con competir en unos Juegos Olímpicos.

“En una ocasión una madre de familia me preguntó que qué tenía que hacer su hija para ir a Juegos

Olímpicos, y siempre hago hincapié, ya sea en un foro así, con padres de familia o con niños, es decirles que, no importa lo que hagan, no importa hasta donde lleguen en el ámbito deportivo, lo más valioso que nos genera el deporte, porque siempre somos referencia de valores, somos un cúmulo de valores, pero el más importante de todos, es descubrirnos nosotros. El más importante es, qué sabemos de nosotros, ese es el que más vale de todos. La grandeza está en cada uno de ustedes, descúbranse y atrévanse”, agregó.



Daniel Aceves Villagrán resaltó su gusto por compartir mesa con figuras olímpicas, pero “sobre todo, con quienes están en un ámbito municipal o estatal y federal, representando los intereses y promoviendo el deporte y la cultura física en todas sus expresiones”.

Aceves Villagrán destacó lo que el deporte puede aportar a la sociedad en estos tiempos difíciles de pandemia por covid-19 y todas sus consecuencias.

“En este foro y en este marco, creo que es fundamental subrayar la necesidad de que el deporte y la cultura física se conviertan en un puente e hilo conductor que traslade motivaciones fundamentales, sobre todo, en la construcción de un círculo virtuoso; hoy, la desnutrición emocional, los problemas emocionales generados por lo que estamos viviendo, se tienen que subsanar a través de actividades como las que otorga la activación física, la cultura física y el deporte en todas sus modalidades.



“Es en consecuencia, muy oportuno este congreso, porque da pie, no solo a compartir conocimientos, sino a tener las capacidades de una actualización, de una resiliencia y, sobre todo, de un marco en donde todos tenemos un compromiso muy importante, uno que data de una historia plagada de dificultades y de éxitos, pero hoy en día con una prominente visión del futuro”, dijo.

Por su parte, Raúl González Rodríguez recordó los inicios de la Federación Mexicana de Medicina del Deporte y aplaudió que, a más de 30 años de su creación, siga vigente y proponiendo este tipo de congresos.

“En 1983, ya había surgido, junto con la CONADE, la intención y el reconocimiento de que la medicina y las ciencias aplicadas eran fundamentales para el desarrollo futuro del deporte, no solo para México sino para el mundo entero; y nosotros queríamos ser partícipes en esa nueva etapa de desarrollo deportivo a nivel mundial. Así nació el Centro Nacional de Medicina del Deporte, el Laboratorio Antidopaje para precisamente combatir uno de los grandes flagelos que se estaba dando en el deporte, que es el dopaje. Así, le dimos forma a la creación de esta federación.



“Me siento muy orgulloso que esta federación tenga vigencia después de más de 30 años. Es sumamente importante para el desarrollo y el futuro del deporte mexicano, y en general como lo están haciendo en otros países, ser partícipes e impulsores en la construcción de una nueva etapa de nuestro deporte. Sin ciencia y sin tecnología, no hay manera de competir internacionalmente. Por eso me da mucho gusto la consolidación de esta federación” explicó.

Además de la parte médica, otro aspecto fundamental en la formación de los atletas dijo, es “la esencia moral del deporte”. “La finalidad en México no debe ser solamente construir campeones, necesitamos formar mejores personas, y la cualidad más importante del deporte, es su cualidad formativa”.

“Sino hacemos énfasis en esto, solamente estamos formando profesionales cuyo único objetivo es ganar, a como dé lugar, incluyendo hacer trampa, porque la única ambición que los mueve, o es el dinero, la fama, el poder o el estrellato. Mucho le falta a nuestro deporte, conducirse en el marco de una ética, de una serie de valores fundamentales, para que verdaderamente cumplamos con esa misión formativa”, expresó.

De igual manera, Carlos Mercenario Carbajal resaltó el papel del deporte en la formación de valores, que van más allá de ganar una medalla.

“Hoy toca hacer hincapié en esos valores. Es difícil encontrar otra actividad que, de una forma tan clara, tan palpable, promueva los valores tan de cerca como el deporte. Nos preocupamos mucho por la parte académica, pero la parte de valores, a veces se nos olvida y aquí todos los panelistas somos unos convencidos que el deporte, el espíritu olímpico, si algo promueve, es la formación de valores”, puntualizó.



Contesta nuestra encuesta de satisfacción. 

Compartir